



En Madrid

## Cristina Narbona presenta el convenio para ampliar el "Proyecto Oxígeno" a nuevos centros penitenciarios

- La Fundación Biodiversidad, el Organismo Autónomo Parques Nacionales y el Organismo Autónomo Trabajo Penitenciario y Formación para el Empleo impulsan esta iniciativa que se ampliará a nuevos centros penitenciarios.
- El objetivo de este proyecto es la formación medioambiental de los internos en diferentes centros.

**17 sep. 07.-** La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, ha presidido esta mañana en el Centro Penitenciario Madrid IV (Navalcarnero) la firma del convenio que contempla la ampliación del "Proyecto Oxígeno" a nuevos centros penitenciarios de nuestro país. Este acuerdo ha sido suscrito por la directora de la Fundación Biodiversidad, María Artola, el secretario general para el Territorio y la Biodiversidad y presidente del Organismo Autónomo Parques Nacionales, Antonio Serrano, y la directora general de Instituciones Penitenciarias y presidenta del Organismo Autónomo Trabajo Penitenciario y Formación para el Empleo, Mercedes Gallizo.

Asimismo, la ministra de Medio Ambiente ha entregado los diplomas a los 18 alumnos del Centro Penitenciario Madrid IV (Navalcarnero) que han realizado el curso piloto que se ha puesto en marcha en el marco del "Proyecto Oxígeno". Esta iniciativa trata de rescatar los valores de la naturaleza en beneficio de la persona, con vistas a su reinserción en la sociedad. Su principal objetivo es la formación de internos de centros penitenciarios a través de cursos relacionados con el medio ambiente que se han diseñado para facilitar su posterior incorporación al mercado laboral.

El "Proyecto Oxígeno" está impulsado desde el Ministerio de Medio Ambiente y el Ministerio del Interior, el primero a través de la Fundación Biodiversidad y el Organismo Autónomo Parques Nacionales, y el segundo, a través del Organismo Autónomo Trabajo Penitenciario y Formación para el Empleo y del Centro Penitenciario de Navalcarnero. Además, cuenta con la participación de tres



organizaciones sociales con una dilatada trayectoria y experiencia en esta materia, "Horizontes Abiertos", "Solidarios para el Desarrollo" y la "Fundación Tomillo".

La primera iniciativa que se ha puesto en marcha en el marco de este proyecto se ha desarrollado desde el pasado mes de octubre hasta este mes de septiembre en el Centro Penitenciario Madrid IV (Navalcarnero). El éxito del curso, que han realizado dieciocho alumnos de esta prisión, ha llevado a las instituciones impulsoras de esta iniciativa a ampliar el "Proyecto Oxígeno" a nuevos centros de nuestro país.

El "Proyecto Oxígeno" se va a poner en marcha en los Centros Penitenciarios de Madrid IV (Navalcarnero), Madrid I (Alcalá de Henares), Segovia, Algeciras, Madrid VI (Aranjuez) y Palma de Mallorca. Así, entre 15 y 30 internos participarán durante el curso 2007-2008 en los dos módulos de los que consta el ciclo: Jardinería y Trabajador Forestal. Al finalizar cada uno de los módulos, los alumnos recibirán el título correspondiente.

En el módulo de Jardinería se enseña a los alumnos cuestiones como: preparación de suelos, identificación de plantas ornamentales de exterior, plantación y siembra, riego, abonado, poda de árboles y arbustos ornamentales, control fitosanitario y mantenimiento de céspedes.

El temario del módulo dedicado a Trabajador Forestal contempla diferentes materias como: desbroce en masas forestales, tratamiento silvícola, repoblación forestal, proyectos de repoblación y forestación, prevención y extinción de incendios forestales, conservación y aprovechamientos forestales, y primeros auxilios en el monte.

Los cursos previstos en el "Proyecto Oxígeno" incluyen clases teóricas, talleres prácticos, así como el trabajo en un invernadero, proporcionado por el Centro Penitenciario, que permitirá a los internos que participen en este programa poner en práctica los conocimientos adquiridos. Además, los alumnos podrán realizar prácticas en instalaciones pertenecientes al Organismo Autónomo Parques Nacionales, como fincas y viveros del Estado.

Este proyecto lleva consigo también la creación de un Aula de Biodiversidad, abierta a todos los internos que lo deseen, donde periódicamente se desarrollarán conferencias a cargo de expertos invitados, lo cual aportará a los asistentes la sensibilización en materia medioambiental.